

**Von:** Ebert, Cornelia  
**Gesendet:** Montag, 15. September 2014 14:37  
**An:** Klaus Hendrian (klaus.hendrian@web.de)  
**Cc:** Hagen, Gudrun; Berkling, Bianca  
**Betreff:** Ergebnis unseres Ortstermins bzgl. Anlage einer Sarggemeinschaftsanlage auf dem Friedhof Poggenhagen  
**Anlagen:** cebert\_20140915143952.pdf; Foto Reihe 22.jpg

Sehr geehrter Herr Hendrian ,

hiermit möchte ich gern die Ergebnisse unseres Ortstermins auf dem Waldfriedhof Poggenhagen hinsichtlich der Anlage einer Sarggemeinschaftsanlage zusammenfassend darstellen.

- Die Anlage einer Sarggemeinschaftsanlage soll nun wunschgemäß in Reihe 22 (bisher geplant war Reihe 23/24) umgesetzt werden. Die Stadt Neustadt, Fachdienst Stadtgrün, weist darauf hin, dass in dieser Reihe zwei Gräber noch länger belegt sein werden und somit zunächst nicht zur Verfügung stehen. Beide Einzelgräber können in die Planung integriert werden bzw. behindert die Anlage einer Sarggemeinschaftsanlage in dieser Reihe nicht. Statt der ursprünglich geplanten 16 Sarggrabfelder können in Reihe 13 Sarggrabfelder (zunächst 11 verfügbar) angelegt werden.
- Die Gestaltung der Sarggemeinschaftsanlage soll sich an der bestehenden runden Urnengemeinschaftsanlage gegenüber der Kapelle orientieren. Deshalb ist mittig der Reihe 22 die Anlage eines 0,8m breiten Pflasterweges (Steinart, Größe und Farbe wie Urnengem.-anlage) gewünscht, an dessen Ende zwei Stelen mit Schrifttafeln (Steinart, Steinfarbe und Gestaltung wie Urnengem.-anlage) und eine Gedenktafel mit Trauerspruch (Steinart, Steinfarbe wie Urnengem.-anlage) in der Mitte stehen. Vor den Stelen wird es Platz für die Ablage von Blumenschmuck geben. Der Bereich zwischen den Stelen wird analog runde Urnengem.-anlage mit Bodendeckern (Waldsteinia und Purpurglöcken bepflanzt). Detailausführung muss noch folgen, da wir auch wegen der bestehenden Eiche dort relativ knapp sind mit dem Platz.
- Die Sarggrabfelder selbst befinden sich rechts und links des Pflasterweges und werden mit Rasen eingesät. Der Fachdienst Stadtgrün weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass aufgrund der Standortverhältnisse (Schatten, Wurzelwerk angrenzender Bäume, nährstoffarmer und eher saurer Boden) eine geschlossene Rasendecke im Rahmen der Unterhaltung nicht dauerhaft gewährleistet werden kann.
- Für die geänderte Planung wird der Fachdienst Stadtgrün bis spätestens 16.10.2014 (d.h. vor den Haushaltsberatungen) eine neue Kostenschätzung erstellen, da die bisherige Schätzung und der damit verbundene Haushaltsansatz vermutlich nicht mehr passen wird.

Zum besseren Verständnis füge ich ein Foto der Reihe 23 sowie eine kurze Planskizze bei. Bitte geben Sie das Besprechungsergebnis in der nächsten Ortsratsitzung bekannt , um hierüber bzw. über die Anlage einer Sarggemeinschaftsanlage auf dem Friedhof Poggenhagen einen Beschluss fassen zu können.

Sollte ich etwas wichtiges vergessen oder falsch wiedergegeben haben, bitte ich um entsprechende Korrektur und Mitteilung.

Mit freundlichem Gruß  
im Auftrag  
Cornelia Ebert

Stadt Neustadt a. Rbge.  
Fachdienst Stadtgrün  
Eingang C, 2.OG, Raum 208  
Theresenstr. 4